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PROCES-VERBAL 
de la réunion du Conseil d’école 

du 25 juin 2019 
 

Président  BOUGUEREAU Benoît    

Secrétaire  LANDIER Jacques 

Enseignants  GIRODON Sylvie    

   BOUCLET Sophie 

   MENARD Sandy 

   BRAULT Mathilde   absente excusée 

MARTIN Marion 

Parents d’élèves REGNARD Muriel 

JARDIN Nabila                 absente excusée                   

GAIDOU Caroline 

ARNAUDON Cécile  

DEBAILLIE-BOULBEN Emilie  

COTTEL Vanessa   absente excusée 

TARDIF Lorène             absente excusée 

PETIT Marie-Blanche 

PEAN Audrey  

URBAN Amandine     

Conseillère municipale POIREY Ingrid absente excusée remplacée par Mme FAUREL 

I. E. N.   ACQUAVIVA Françoise             absente excusée 

D.D.E.N.   TURPIN Mauricette                          

RASED   SOURIAU Laurence   absente excusée 

 

N° et nature des questions traitées 
réservé à 

l’administration 
 

1) Bilan des actions menées. 
 

Depuis le dernier conseil du mois de mars, les classes de l’école ont 

participé à certaines actions et fait aboutir plusieurs projets : 

- stage de printemps : comme les années précédentes, un stage dit de 

réussite a été proposé aux enfants de CM2 sur 5 matinées durant les 

congés de printemps. Cinq élèves y ont participé. 

- journée au CDER : dans le cadre de l’obtention de l’APER (Attestation 

de Première Education à la Route), les CM2 sont allés à Blois une journée 

au Centre Départemental d’Education Routière. 

- salon des sciences : c’était un projet consistant, se déroulant sur deux 

rendez-vous en avril et en mai. Le but premier était de développer la 

culture scientifique. La classe a assisté à des conférences de chercheurs et 

des ateliers au lycée d’Areines sur la biodiversité et la physique. Les 

enfants ont ensuite présenté une conférence sur le thème de la mare et 

l’évaporation de l’eau au Minotaure en présence des parents. 

Retour positif des parents et des élèves. Plongé dans un bain de sciences, 

ils ont vécu ce projet comme une expérience nouvelle quand il s’agissait 

de parler en public. 

 

 



- correspondance entre les CM1 et Yanis Portaud parti en Nouvelle 

Calédonie : communication et comparaison enrichissante entre des 

milieux de vie différents. 

- édition d’un livret : écriture collective d’une histoire sur les poules de 

l’école « La longue course de Blanchette et Lanuit » et édition d’un petit 

livre offert à chaque enfant (avec l’aide de Claude Vivent). 

-intervention de Perche Nature : Camille, animatrice de Perche Nature, 

est intervenue en CP au sujet des oiseaux et plus particulièrement des 

poules et de leur alimentation ; 

- accueil des correspondants : visite des correspondants à la Cormegeaie 

; journée ateliers sportifs – pique-nique au château -  visite du poulailler 

et de la mare – goûter de l’amitié. 

- permis Internet : les CM2, après formation, ont reçu un diplôme remis 

par la Police Nationale sur le bon usage d’Internet.  

- permis piéton : après un entrainement sur plusieurs semaines, la 

passation du test a eu lieu la semaine dernière au sein de la classe. Tous 

les élèves de CE2 l’ont validé avec succès. Leur permis sera délivré par 

l’enseignante du CE2 et le directeur de l’école. 

- formation premiers secours : M. Mich, parent d’élève et pompier 

professionnel est intervenu chez les CM1 et les CM2, avec comme 

thématique  « les premiers secours ». Merci pour la disponibilité et la 

qualité des interventions. Cela donne aux enfants l’accès à l’Attestation 

de Premiers Secours » (APS) qui a été délivrée à chacun par l’école. 

- visite de la déchetterie : dans le cadre de la semaine européenne du 

développement durable, VALDEM proposait une visite de la déchetterie 

pour familiariser les enfants avec le tri. Les CM2 sont allés à Naveil le 

jeudi 6 juin pour une découverte, en présence d’une animatrice de Perche 

Nature. 

- rencontres intergénérationnelles avec les unités Alzheimer : les 

élèves de CM2 sont allés pour la dernière fois de l’année scolaire 

rencontrer les résidents lors de la fête des unités. Ils ont participé à une 

petite chorégraphie intergénérationnelle et pu apprécier les friandises et 

autres boissons qui les attendaient. 

- jardins miniatures : Les CP ont réalisé un jardin miniature en rapport 

avec leur projet d’écriture ; on y retrouve les personnages et les lieux de 

leur histoire. Les CE2 ont également produit un jardin miniature sur le 

thème d’un conte étudié en classe « Hansel et Gretel ». Merci de l’aide 

apportée par Paulin ! A noter avec regrets l’annulation de l’inauguration  

pour cause de chaleur. 

- sciences au collège : la classe de CM2 s’est rendue au Robert Lasneau 

sur une matinée dans le cadre des échanges pédagogiques « école / 

collège ». Elle a été accueillie par Mme Lefort, professeure de SVT, qui a 

mené un petit travail d’observation de lentilles d’eau (apportées de la 

mare). La classe en a profité pour visiter rapidement le CDI et entrer dans 

la salle d’arts plastiques. 

 

On notera à venir la soirée festive pour laquelle il a été prévu, avec la 

Ribambelle, d’organiser un court spectacle à destination des familles 

jeudi 4 juillet à 18h30 (chaque classe se produira sur une petite scène 

installée sous le préau par les services de la ville) et l’après-midi 

récréatif (comme les années précédentes, la Ribambelle organisera les 

olympiades le dernier jour de classe).  

 

 

 



2) Commission « menus ». 
 

Les représentants des parents ont souhaité revenir sur la commission 

« menus » qui s’est tenue le 29 avril. Ils précisent qu’elle est appréciée de 

tous et qu’ils souhaitent qu’elle soit maintenue. C’est aussi le vœu de la 

municipalité. 

Mme Faurel est interpellée sur la facturation des repas durant l’épisode 

caniculaire. Il devrait exister une certaine tolérance dans l’application du 

règlement.  

Il est d’ailleurs fait remarquer par les représentants des parents que le 

fonctionnement du guichet unique n’est pas simple, que les modalités 

d’inscription sont plutôt lourdes et que l’ensemble manque vraiment de 

souplesse. Ce que ne dément pas Mme Faurel. 

 

 

3) Encadrement des récréations et de la pause méridienne. 
 

Des représentants ont été interpelés par des parents pour des problèmes de 

violence aux récréations ou sur le temps du midi. Les enfants 

éprouveraient des difficultés à se rapprocher des adultes responsables. 

Le directeur intervient pour préciser que la cour semble plutôt apaisée et 

qu’il ne constate pas ou peu de violence dans l’établissement. Il rappelle 

toutefois que toute forme d’agression doit lui être rapportée et qu’enfants 

comme parents peuvent avoir faire confiance dans les adultes encadrants. 

Il reste à la disposition des familles dont les enfants auraient été victimes 

de mauvais agissements.  

 

 

4) Projet de jardin avec les parents d’élèves. 
 
Une proposition des parents d’élèves avait été faite au conseil précédent : 

il s’agissait de jardins, avec des volets éducatifs et participatifs, installés 

le long du chemin qui relie les deux écoles et à l’intérieur des 

établissements. La mairie avait été sollicitée pour se positionner sur le 

projet. 

Mme Faurel précise que la partie du projet concernant le passage entre les  

deux écoles ne sera pas validée (il existerait un autre projet pour cet 

espace). Elle demande aux initiateurs de redéfinir un budget et de se 

rapprocher du service éducation de la ville ainsi que de celui des jardins. 

Il pourrait y avoir une réunion en début d’année scolaire pour essayer de 

faire aboutir l’idée au sein des écoles. Mme Faurel et M. Bouguereau 

pourraient accompagner les parents. 

Le directeur a eu à ce sujet une conversation avec Mme Chevallier, 

directrice du service éducation de la ville, qui dit pouvoir donner 

l’autorisation à des parents d’entrer dans l’école hors temps scolaire  pour 

entretenir ces jardins.  

 

 

5) Inscriptions, effectifs et organisation pour la prochaine 
rentrée 
 

Les CM2 seront 29 à quitter l’école et il est attendu 25 CP.  

Dans l’équipe enseignante, Mme Girodon précise qu’elle sera l’an 

prochain comme cette année à temps partiel et que le complément devrait 



être assuré par un ou une stagiaire en dernière année à l’ESPE. Les 

classes et effectifs pourraient donc être ainsi sous réserve d’inscriptions 

ou de départs cet été :  

- Mme BOUCLET, CP, 26 enfants dont un maintien 

- Mme MENARD, CE1, 21 dont 1 maintien 

- Mme GIRODON, CE2, 26  

- M. LANDIER, CM1, 28 

- M. BOUGUEREAU, CM2, 24 

Le total devrait être de 125 élèves, contre 124 aujourd’hui par le jeu des 

nouvelles inscriptions et des radiations. 

Comme il était entendu dans le projet municipal d’équipement 

informatique des écoles, un TNI sera installé cet été dans la classe des 

CM1 qui rejoint l’étage (les CE1 reviennent au rez-de-chaussée). 

 

 

6) Premiers projets pour 2019 / 2020. 
 
Aucun projet n’est à ce jour complètement arrêté et chaque enseignant 

réfléchit à ce qu’il pourrait mettre en place. Il est rappelé que ces projets 

ne sont pas des obligations mais qu’ils sont des leviers pédagogiques 

supplémentaires. 

Toutefois, l’école se dirige vers l’organisation d’une classe de mer pour 

les CE2 et CM1, les CM2 ayant plutôt en projet une classe de découverte 

sur le thème de l’histoire et du devoir de mémoire. 

 

 

7) Questions diverses. 

 
- Les directrices et directeurs des écoles de la circonscription ont été 

réunis par Mme l’Inspectrice et informés à propos de la mise en œuvre du 

règlement général sur la protection des données (RGPD), qui est un 

règlement de l'Union Européenne de mai 2018 constituant un texte de 

référence en matière de protection des données à caractère personnel. 

Cette mise en place devrait être progressive et les écoles devront s’y 

engager petit à petit. Il faudra apprendre à gérer des listes, des bilans ou 

encore le site de façon différente. 

- Alerte incendie : pour changer les conditions de l’alerte, il avait été 

décidé de déclencher l’alarme durant la récréation pour tester la réaction 

des enfants. Il s’avère que la sirène, pourtant puissante à l’intérieur du 

bâtiment, n’est pas audible de l’extérieur. 

 

 

 

 

L’ensemble de l’équipe pédagogique remercie les représentants des 

parents d’élèves pour la qualité des échanges et la facilité avec laquelle 

ils se font, la ville et ses services (particulièrement le service éducation) 

ainsi que le Territoire Vendômois pour les moyens financiers, matériels et 

humains accordés dans la réalisation des différents projets.  

Elle remercie aussi les clubs de Vendôme (judo, handball) qui ont fait 

profiter l’école de leurs installations et des interventions de leurs 

animateurs. 

 
 

 


